

教育会だより

NO7

より深め より開き より据えた今年度の活動 ～ まとめの第5回社員総会 行われる ～

3月2日(金)に、今年度のまともとなる第5回社員総会が行われました。年度末を迎え忙しい時期でしたが、予定どおり開催することができました。各校でのご協力、ありがとうございました。

議事や協議に先だって藤木教育会長より、今年度のテーマ「より開き より深め より据える」に関わり、一年間の活動を振り返っての挨拶がありました。今年度の成果を大事に生かしながら、来年度も全会員で協力し合って、充実した活動を進めていきましょう。



【社員総会で挨拶する
藤木 一弘 教育会長】

< 藤木 一弘教育会長の挨拶より >

会に先立ちまして、諏訪教育の源流を築き上げた一人である岩垂今朝吉先生の貴重な資料104冊を寄贈していただきましたことをご紹介します。先生の業績につきましては、信濃教育1488号に小口明先生のまとめられた文章が掲載されておりますのでご覧ください。今後、保管、展示して参ります。

それぞれの活動の紀要がまとめられました。各学校の委員の先生方が書かれた事例も掲載されておりますので、回覧していただき、特に、自校の委員の先生方の取り組みを共有していただけたらありがたいと思います。

私たちは学ぶこと、研究することによって自分を豊かにし、やがて誰かのために役に立つ存在になれる。先生方が、豊かな人間であり豊かな教師であることが、こども達に幸せをもたらす原動力になっていくのではないかと思います。

教育の現場は、今、様々な変化が起こっております。そんな中、諏訪教育会では、自主的な研修をいかにしていくのか、そこに、大きく存在価値が問われる時期がきていると思います。これからは一人ひとりの先生が積極的に参加していただけたらと思います。

この1年間各学校におかれまして、諸事業にご支援ご協力賜ったこと、心より感謝申し上げます。

今回の社員総会では、次の2件の議事について審議が行われ、承認されました。

- (1)平成30年度公益社団法人諏訪教育会事業計画承認に関する件
- (2)平成30年度公益社団法人諏訪教育会収支予算書承認に関する件

続いて行われた報告では、「平成29年度公益社団法人 諏訪教育会事業報告」が、各部長より行われました。

定款第38条2号の規定により、平成29年度公益社団法人諏訪教育会事業報告が「諏訪教育会各部事業報告・各委員会事業報告」「公益社団法人諏訪教育会平成29年度事業報告書」に記載した通りに報告されました。

- (1)教科等指導研究部 (2)専門部 (3)研修部
- (4)広報部 (5)諏訪季節大学部 (6)自然調査研究部
- (7)郷土調査研究部(8)諏訪教育博物館部 (9)特別部



【来年度の教育会について熱心に語り合う】

今回の社員総会では、社員の皆さんから「諏訪教育会事業運営」について次のような意見・要望をいただきました。

《社員からの意見》



校内研修の活性化に関わっての要望

本校では、子どもたちに地元の山で自然体験をさせ、学ばせたいと願い、教材開発や職員研修を進めています。来年度も、職員研修を中心とした実際に西山に入る学習会を計画しています。教育会でも研修の助成等を考えられているようですので、ぜひ活用させていただき、校内研修の充実化を図っていきたくと考えます。

【社員の皆さんから、様々な視点で意見要望をいただきました】

委員会での活動と学校のつながりに関する要望

本校では、委員長をつとめている方から若手の方まで8名の先生方が委員会に関わらせていただいています。

忙しい中ですが、明るく出かけていく様子から、自主的な研修の場になっているのだと感じています。委員会で学ばせていただいたことを校内研修でも伝えていただき、学ばせていただきました。ありがとうございます。今後とも益々自主的な研修を発展させていければうれしいです。

研究会への補助金に関する要望

音楽研究会では、教育会より助成をいただき、本年度も活動を進めて参りました。音楽科は各校1名ですので、校内ではともに研修を深めたりする機会が持てない中、研究会では講師をお呼びしてみんなで指導者講習会を行ったり、児童生徒の講習会や発表会を行ったりすることができています。このような自主的な研修ができることをありがたく思い、今後ますます諏訪の自主的な研修が充実できるよう、補助事業の継続を要望します。

社員の皆さんからいただいた意見・要望を来年度の活動にしっかり生かし、諏訪に集う教職員が互いに学び合いながら、より絆を深める教育会活動を展開していきたくと思います。会員の皆さんのこの一年間のご協力に心より感謝申し上げます。

正副議長の 櫻井 洋 社員（湖東小）・赤羽 素乃 社員（豊田小）

歌の指揮の 名取元子社員（豊平小）、伴奏の 名取敦子社員（城南小）・林聖子社員（原小）
には、1年間を通して大変お世話になりました。ありがとうございました。

熱戦の中で絆を深めた教職員バスケット大会

～ 会場校の先生方や部員の皆さんに感謝 ～

2月3日（土）に第65回諏訪教職員バスケットボール大会が、諏訪中学校、諏訪南中学校、長峰中学校、岡谷南部中学校の4校を会場にして行われました。各会場で熱戦が繰り広げられる中、スムーズな運営で「会員相互の絆を深める」というねらいにそった、よい大会となりました。プレーする先生も、応援する先生も、チームがひとつになって参加する姿がたくさん見られました。

大会の運営にあたっては、会場の準備・片づけやオフィシャル等で、各会場校の先生方やバスケット部員の皆さんに大変お世話になりました。ありがとうございました。

これからも諏訪の教職員の絆を深める場として、その趣旨にそった大会となるよう、今年度の反省を来年度の大会に役立てていきたくと思います。

